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日本时间10月29日下
午，美国女排顺利抵达神户。

与此同时，中国女排开始了
她们在札幌第三个下午的训
练课。10月 30日也就是在
世锦赛开赛前的最后一天，
她们才都有机会进入比赛馆
适应场地，而这一个小时，也
是比赛前惟一给她们适应场

地的机会。
“咱们大阪见！”在东京

分别时，郎平这样说，“到大
阪就能跟陈导他们见面了，
这回隔的时间不算长，从澳
门分别到大阪再见，刚刚两
个月多一点。”

中国女排和美国女排这

次参加世锦赛，分别被分在
B组和C组，但实际上，B组

和 C组是一个大组，第二阶
段比赛，她们将带着第一阶
段小组赛的积分和名次相
遇。不过不论是陈忠和还是
郎平，都相信第四次“和平
之战”将会如期在大阪的中
央体育馆上演。

“我们到现在都没看过
中国队的比赛录像，因为不是
我们的主要对手。”郎平很坦
率地对记者说，“我们的主要
对手是二流强队，像多米尼
加、荷兰、阿塞拜疆这样的球
队，是我们想要好名次必须要

战胜的对手。” 12
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北京时间昨晚 7时，女
排世锦赛 B组的赛前新闻

发布会在 6支队伍下榻的
札幌文艺复兴酒店召开，6
位主教练按照队伍名称的
英文字母顺序一字排开坐
下，有意无意，所有教练的
目光都注视着陈忠和。而一
脸倦意的陈忠和脸上也失

去了标志性的灿烂笑容，甚
至忍不住打了几个哈欠。

然而随后，每位主帅的
例行发言让陈忠和的脸上
又露出了笑容，尽管笑容里
的内容微妙莫测。

随即的每个教练，发言

不外乎都是 “身陷最强大
的一组”、“本队有望进第
二轮”这一番套路，以至于
后发言者不得不先说上一
句：“抱歉，我的意见和前
几位都差不多……” 显然
身在死亡之组的对手们，都

希望在一连串乱战中杀出
血路。

乱战中，只有中国和俄
罗斯两强超脱，当主持人请
“奥运会金银牌得主”相互
评价，陈忠和按照中国人的
谦逊作派打手势请俄罗斯

队的卡普拉拉先发言，而生
性幽默的卡普拉拉则反指
向陈忠和，于是陈忠和再
请，卡普拉拉再再请……几
番推托后卡普拉拉说：“冠
军优先！”于是陈忠和在全
场教练和记者的欢笑中接

过话筒。
新闻发布会上，奥运冠

军优先，而到了世锦赛的赛
场上，奥运冠军想必也是
“优先”被冲击的。345
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今天下午17点，中国女
排将在世锦赛上首战阿塞拜

疆队，虽然对手不像俄罗斯
女排来头那么大，但也不是
一个软柿子。陈忠和认为，
“首场比赛是最不好打的，头
开好了能为后面打下一个好
的基调，打不好了会对队员
的心态造成不利的影响。”

阿塞拜疆女排近几年在
一些原苏联女排的队员加

盟之后，水平大涨。她们在
世锦赛欧洲区预选赛中先
后击败了捷克、保加利亚和
奥运亚军俄罗斯队，以小组
头名出线，后来更是在欧洲
女排锦标赛中挤掉传统强

队德国女排，位列第四。从
队员身材条件来看，她们没

有俄罗斯队那么突出，但是
他们继承了苏联女排的技
战术打法，进攻高举高打为
主，强攻实力特别突出。陈
忠和多次表示，该队的两名
主攻已经具备了相当的实
力。实力不容小视。

中国女排今年在大奖赛
上和对手交锋过两次，虽然
都取得了胜利，但是都胜得
很艰难。在首站历尽艰辛才
以3：2反败为胜，而后来在
宁波3：1战胜对手的比赛中
也打得很艰苦。
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昨天傍晚的女排世锦
赛 B组赛前新闻发布会

后，按日本主办方的特别要
求，每支参赛队伍的全体教
练队员都要向记者开放拍
摄集体照。晚餐后的中国女
排早早就到了拍摄大厅等
候，放下披肩长发，配着鲜
红的无袖运动衣、运动长裤

倒也别有一番刚柔相济的
味道。不过主办方随即又提
出要求：必须身着全套比赛
球衣。
“行，那咱就脱了吧！”

女排姑娘们倒也爽快。虽然
平日里都习惯了身着运动

短裤上训练场，然而在一家
四星级酒店豪华的会议厅
里，当着诸多中外记者的面
脱裤子，姑娘们还是有些别
扭，“脱了吧，脱了吧。”她
们相互起哄玩笑着，而队长
冯坤更是突然扭捏起来，

“不行！我没有穿……袜
子！”结果，光脚穿球鞋的
冯坤坚决不肯坐在第一排，
躲在第二排被椅子挡住双
腿的位置。

这一幕引得在场中国
记者哄笑不已，队员们自己

也是尴尬并欢笑着，这一幕
场景就像中国女排和中国
记者在国外的一次欢聚。这
短暂的轻松过后，今天下
午，世锦赛大战的序幕就拉
开了。 345
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2006世界女排锦标赛明
天就将在日本正式揭开战
幕。昨天，中国女排终于得到

了赛前唯一一次适应场地的
机会。

按照赛事组委会的安排，

6支参赛队在赛前分别只有
90分钟的场地训练时间，中
国队今天排在俄罗斯队之后
进行训练。在进入主赛馆前，
中国队来到副馆进行热身。
30分钟后，全队在工作人员
的带领下进入了主赛馆。可刚

到门口，工作人员看到还差两
分钟时间，于是坚持让队伍在
场地入口等候。这时姑娘们显
得有些不耐烦。冯坤看着记分
牌上的时钟，慢悠悠地说：
“还差两分钟呢。”于是所有
队员都将目光锁定到记分牌

上。时钟刚一变成“14：00”，

队员们立刻发出一阵欢呼：
“到时间喽！”随后便迫不及

待地冲进了场地。由于训练时
间短暂，中国队的训练内容也
是短平快，分组对抗、一传、发
球，一项接着一项安排得十分
紧凑。

赛前训练最重要的事情
当然还是适应场馆，本次比赛

的场馆———北海道立综合体
育馆能容纳近6000名观众，
馆顶并不是很高。陈忠和表
示，这个馆感觉很不错，不是
很大，队员们对空间的把握会
好一些。“我们比赛就怕那种
比较空比较高的馆，队员对球

位置的判断和把握比较困
难。”队员们对比赛馆的感觉
也相当不错，冯坤表示，场地
空间比较适度，灯光颜色也很
好，感觉挺舒服的。 =>
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在最新下发的 2006世
界排球锦标赛秩序册上，有

着古巴女排“教父”之称的
欧亨尼奥的名字和照片赫然
出现在古巴女排主教练的位
置上，而原主教练卡尔德隆
此番世锦赛只能屈居助理教
练。老帅再度出山，也暗示着
古巴女排希望在本次世锦赛

上有所作为的“野心”。
上世纪 80至 90年代，

老帅欧亨尼奥带领古巴队创
造了“八连冠”的奇迹，被誉
为古巴女排“教父”。2002
年欧亨尼奥将主帅一职让给
助手卡尔德隆，并一直担任

古巴女排的领队和代表团团
长一职。然而在本次世锦赛

上，已是74岁高龄的欧亨尼
奥却再度以主教练的身份出
现在古巴队人员名单中。

目前古巴女排既有如鲁
伊兹、梅萨和巴罗什等参加
过 2004年雅典奥运会的老
将，又辅以卡尔德隆、拉米雷

兹等当打之年的小将，人员
配备比较整齐。此番老帅欧
亨尼奥再度挑起主教练重
担，不仅表示古巴女排对本
次世锦赛的重视，也暗示古
巴女排希望有所作为的一大
“野心”。 ?@
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昨天下午的最后一次适

应场地训练，留给队伍的只
有短短一个小时时间，不过
张萍的回归主力阵容，让中
国女排形成了 “五老带一
新”的格局，而一直在主力
中的新人徐云丽则因为起伏
大，缺乏经验被张萍“挤”到
了替补阵容中。

其实早在中国队打完大
奖赛回到北京训练时，张萍就
已经逐渐进入了主力阵容，当
时她和赵蕊蕊轮番上阵与其
他主力队员进行磨合。等到
中国队到天津集训 5天之

后，也就是10月13日赵蕊
蕊在接受了专家会诊后，专家
向陈忠和建议不要让赵蕊蕊
参加世锦赛，以便其得到彻底
恢复。这时张萍才彻底在陈
忠和心里坐稳了主力位置。
与波兰队的两场热身赛，张萍

主力出场已经是一个信号，而
来日本这几天的训练，张萍更
是当仁不让的与刘亚男成为
了铁定副攻搭档。
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“这是我第一次参加世

锦赛，以前能拿到奥运会和
世界杯冠军已经很幸运，这
次能来我其实就很知足，居
然还能打上主力，这在一个
月前真是想都不敢想。”张
萍对自己膝伤恢复之快也有
点始料未及，“我们队和总

局康复专家的合作到世锦赛
前就结束了，在国内康复专
家带着我和蕊蕊单独进行力
量训练，到了日本我和冯坤
就跟着陪打教练练力量，内
容都是按照康复专家在时的
样子安排，就是训练量小了

点。”大赛在即，减少训练量
是运动规律，不过即便如此，
张萍坦言自己的腿伤还是有
些反复，“今年我还几乎没

怎么打比赛，对高强度的技
术训练适应能力有点下降，

所以虽然力量训练量减少
了，但技术训练量上去了，所
以膝伤还是有一些反应，不
过已经能够控制，对比赛不
会有什么影响。”

到日本后，每天晚饭后女
排队员们都要挨个到队医那

里接受按摩，张萍的按摩时间
每次都不少于一个小时。“每
天的按摩很管用，主要是按摩
两个膝盖，每次训练完我都要
给膝盖马上缠上冰袋，回来的
一路上都不能摘，否则膝盖就
会产生积水。这样控制住了晚

上再按摩一下，就不会影响第
二天的训练了。”
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来日本已经快一周了，中

国队给了队员两次逛街的机
会，张萍和队友们一起逛了札
幌著名的购物街———狸小路。
“来日本很多次了，已经没什
么新鲜感，每次逛街除了买点
当地特产也就是采购点洗面
奶什么的，对了，还有红头

绳。”张萍告诉记者，日本的头
绳质量好，每次来她都要给自
己和朋友买几根。“我买完这

几天都没舍得系，就等着比赛
那天用呢，希望能给我们队带
来好运气。”最后张萍还特意
嘱咐记者说：“札幌最著名的
是‘白色恋人’巧克力，这种
巧克力只有札幌有，到了大阪
都买不到，可得抓紧采购啊。

虽然使用的是可以漫游

的3G手机，但张萍到日本后
也没有给家里打过一个电
话。“我12岁就离开家过集

体生活了，家里早就习惯了，
这次来就跟爸爸发了几条短
信。”说着，张萍拿出手机，给
记者看了他父亲张景港给她

发来的一条短信，内容只有
两个字：“加油！”

³´µ9 =>

¶_·¸

#$�%% AB '( f

ghi¹))*'+! ·º»

HIJKLMNO

��S�¼AB!"�½¾


